

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN

Trimestre . . . 1'80 pesetas
Semestre . . . 3'50 id.
Un año . . . 6'25 id.

NÚMERO SUELTO:

15 cénts.

Para paquetes de varios números, precios convencionales

REMACHANDO EL CLAVO

Compañero, tu emancipación ha de ser obra de tí mismo

La verdad, es a veces dolorosa de reconocer; no obstante, no debemos disfrazarla y con ello engañarnos nosotros mismos. Nuestra Confederación pierde terreno, no hay duda; que somos menos, tampoco lo hay. Mas, no es esto causa para que tengamos que perder la cabeza ni dejar de cumplir con nuestros deberes. ¿Que somos pocos? No importa, si somos de los constantes.

¿Que los sindicatos no están a la altura que deberían estar?... Esto es otra verdad que todos lo vemos. Unos compañeros se marcharon al principio del movimiento, con las célebres *tribus*; otros por orden de quintas y otros que ocupan cargos en Ayuntamientos, etc., etc. Y, claro, ahora quedan en los sindicatos dos o tres de buena voluntad, pero que no son ayudados por los que les rodean, que son los que tienen que iniciarlo todo en las asambleas, etc.

Pero somos en un país ideal, que no nos despertamos hasta que estamos casi ahogados y esta actitud es algo como cero. Así no vamos a ninguna parte; nadie quiere responsabilidad ni cargos. Se está muy bien en invierno en la cama y, claro, siempre han de ser los mismos los que pagan el pato y a veces no falta quien, encima de todo, les critica.

Y es que no se comprende si es la mala fe o la ignorancia lo que hace desechar esta responsabilidad que todos tendríamos que tener: ignorancia de lo que es un sindicato. Creo que es falta de compañerismo en todos los conceptos.

De lo presente no podemos contar con nada; hay que empezar de nuevo y de cara a la juventud, haciéndole comprender que no cantamos las excelencias de una cosa determinada y en provecho personal, sino que nuestro orgullo ha de ser defender los derechos de todos los trabajadores y que nadie nos los defenderá si no somos nosotros mismos.

Tenemos en nuestras manos el sindicato, nuestra fortaleza, donde, con nuestra voluntad y unión, ha de conquistarse lo que con justicia nos pertenece, y esta fortaleza no sabemos emplearla, no hay interés ni voluntad y damos la impresión de no ser nada. Hay que cuidar esta nueva planta de a juventud y que ella continúe la labor empezada por los hombres de buena voluntad.

Y hora tendría de ser que despertaran los que se han quedado dormidos; si no las juntas, los compañeros que están en las asambleas y expongan la necesidad que hay de educar a la juventud y que salga de entre ella una militancia sana.

No debe faltar escuela de militantes en nuestra localidad; que en estos momentos son más de necesidad que nunca. Yo solo nada podré realizar; a su debido tiempo ya lo intenté; son los sindicatos quienes tienen la palabra. Y no deberían dejar caer en el vacío las iniciativas que son con miras al bien común.

J. A.

Compañeros: Leed y propagad

UMBRAL

UMBRAL

CUERPO DE REDACCION

Director y redactor:
FRANCISCO JANER BOIX

Dibujante y redactor:
CLAUDIO GIMENO

Redactores:
T. DORESTE
JUAN ANTÓ
VICENTE BUÑUEL
RAMON GARRELL
ISIDRO VIAPLANA

El Estado os conquistará a vosotros

Todo individuo, aún el más justo y generoso, investido de poder, pisoteará friamente la Libertad y la Vida Humana en cuanto se oponga a la seguridad de la institución a que sirve.

El origen del Dolor Social que nos subleva está en las instituciones, sean cualesquiera los hombres que las regenten o las dirijan. El Dinero y el Poder son filtros diabólicos que nacen del hombre; no el hermano, sino el lobo del hombre, su más rabioso y encarnado enemigo.

Si el que se hace rico, no se acuerda de los amigos que tuvo antes de serlo, el que alcanza el poder, se olvida también enseguida de los camaradas que sufrían con él, en el montón anónimo del pueblo.

Más poderosos que la bondad, la honradez y la buena intención de un individuo, el Capital y el Estado hacen naufragar en su vorágine las mejores arboladuras, las individualidades de más recio temple.

Dos hombres, Marx y Bakunin, presiden la actual división en el movimiento emancipador del proletariado.

Marx, con un mamotreto científico, especie de nueva biblia, «El Capital»; y esta consigna: «Conquistar el Estado, para destruir el Capital».

Bakunin, proponiendo la lucha de las dos instituciones, nos legó esta frase que no tiene sabor de profecía: «El Estado os conquistará a vosotros».

ISAAC PUENTE

(De Ideas)

UNA INICIATIVA LOABLE

Los compañeros de "Gràfiques Unificades" de Granollers, ante el problema de los refugiados

Conscientes del «rol» que desempeñamos los trabajadores en el desenvolvimiento de la vida en la retaguardia, no dejaremos ni un sólo instante de pregonar por doquier cuales son nuestros deberes para con esos millares de hermanos que han tenido de abandonar hogares, cosas queridas, ante la presión del fascismo italo-germánico.

Nuestra retaguardia, hasta ahora alegre y confiada, va sintiendo en lo más profundo de su corazón el aguijonazo cruel de esta lucha sangrienta que durante 15 meses viene arrebatándole a España lo mejor de su juventud.

La enorme tragedia que pesa sobre el suelo ibero, no podía estar ausente de los trabajadores de esta localidad.

Cientos de hermanos del norte, ese norte que tanto tiene que exigir, van desfilar diariamente por Cataluña; siguiendo esta triste romería del dolor, hemos observado caras en las que aparece reflejada toda la enorme tragedia de nuestro suelo. Rostros pálidos, de mujeres escuálidas, caritas infantiles, sin color ni alegría en sus infantiles ojos.

Nuestra vista, tan acostumbrada a mirar cara a cara la miseria y las amarguras de una vida infame, ha leído en todos esos rostros doloridos, el drama inmenso de sus corazones. Hemos revivido en nosotros, días de hambre y soledad, parecidos a los que pasan nuestros hermanos refugiados.

El Estado ha venido velando por los miles de hermanos que hasta aquí han llegado huyendo del monstruo fascista. Pretender sojuzgar la obra realizada por el gobierno en este sentido, sería pueril e inocente; bástenos decir, eso sí, que el gobierno por sí sólo no podía hacer frente a este problema cada vez más difícil, pero no por eso imposible de resolver.

La ley dictada por el gobierno sobre la obligación de alojar a los refugiados, con todo y ser justa y humana, no es solución al problema planteado.

Es preciso exigir más de todos, para que nuestros hermanos no puedan decir, mañana, que los trabajadores de Cataluña no hemos cumplido con el humano precepto de la solidaridad.

Comprendemos que nuestra economía no está tan potente como antes de la militarada y por eso creemos servir a la causa antifascista con nuestra conducta y resolución.

Los trabajadores que forman la colectividad de Gràfiques Unificades de Granollers, hemos presentado ante la primera autoridad municipal una iniciativa en pro de la obra que se lleva a cabo con nuestros refugiados.

Confiamos en el buen sentido de nuestros camaradas que forman el Municipio y que interpretarán fielmente el alcance que tiene para todos nosotros lo propuesto.

Dando por descontado que se llevará a la práctica rápidamente y que ninguna colectividad ni trabajador aislado verá en ello ansias de personalizar nuestra iniciativa, sino que ella es producto sincero del gran cariño que para nosotros significa simplificar la abrumadora tarea que pesa sobre los compañeros que ocupan cargos de responsabilidad.

Nada más por ahora diremos sobre esta cuestión. Dejamos en manos del Municipio que dé forma vital a lo que, por delicadeza, no decimos con claridad a los ciudadanos de Granollers.

Creemos que nuestra misión ha terminado al presentar la cuestión al Municipio.

Los camaradas consejeros tienen la palabra.

FERNÁNDEZ

S. I. A.

Por los presos antifascistas

Los presos han vuelto a ser un problema para las organizaciones y partidos revolucionarios.

No es nuestro papel de organismo de pura solidaridad estudiar las causas, sino solamente registrar el hecho de buscarle cuando podamos un remedio, un lenitivo. Es nuestro deber ante todo preocuparnos por estos camaradas que una equivocada actuación o una razón política cualquiera más o menos legítima, les ha hecho caer con hondo dolor nuestro, en pleno período revo-

lucionario otra vez en el odiado ámbito de la prisión y mientras conseguimos una acción de justicia rápida procuramos hacerles más llevaderas sus horas de angustiosa espera.

A este objeto Solidaridad Internacional Antifascista, está organizando rápidamente la Biblioteca circular del Preso Antifascista, y pide a cuantos compañeros y organizaciones puedan hacernos envíos de libros nos lo remitan con urgencia a los siguientes puntos de organización y distribución: Valencia, calle de la Paz 29; Madrid, Agrupación Local S. I. A., Fernando el Santo 23; y Barcelona, Comisión Delegada de S. I. A. en Cataluña, Vía Durruiti, 32 y 34.

El Consejo Nacional de S. I. A.

La agrupación local S. I. A.

Cada día se van recogiendo en la Federación Local C. N. T., adhesiones para la Agrupación Local de Solidaridad Internacional Antifascista, por lo que muy pronto la Comisión organizadora convocará una Asamblea de adheridos para dejar bien constituida dicha Agrupación y para darle la vitalidad que se merece.

Antifascistas todos: Acudid a engrosar la entidad internacional que quizás le sea confiado el resurgimiento de libertad del mundo entero.

LA COMISION

Vemos llegar refugiados

Si, compañeros. Hace días que vemos llegar a nuestra ciudad infinidad de compañeros nuestros; mejor dicho, de hermanos nuestros. Dichos compañeros, o hermanos, llegan vestidos miserablemente y hambrientos, sufriendo y llorando, pudiéndose leer en sus rostros la miseria, el pánico y el terror que anidan en sus cuerpos destrozados y maltrechos por la metralla criminal que lanzan los cañones y aviones del fascismo, que bien sabemos todos que no respeta sexos ni edades y que asesina a la indefensa población civil sin escrúpulos de ninguna clase.

Vienen, sí; vienen esperanzados de encontrar un mejor vivir en nuestra retaguardia, en la retaguardia de la España ideal; pero una vez aquí, quedan algo decepcionados, porque pronto llegan a sus oídos frases por cierto poco alentadoras para ellos, como por ejemplo éstas: «¿Más refugiados? ¡Con tanta gente forastera no podremos vivir!» Y, «¿Qué haremos para comer, si no hay para nosotros?»

¡Para nosotros!... Las autoridades, unas se desvelan para atenderles y darles alojamiento lo mejor posible dentro las imposibilidades. Pero, ahí viene el problema. En Granollers no hay pan y debe haberlo para todos, para unos y otros.

Dice la maldad disfrazada de sentimentalismo y coreada por la ignorancia, esta calamidad que se presta a ser juguete de los intencionalismos, que si hay pan, si se hace para los de fuera, debe también hacerse para los de dentro, para los de casa, porque todos somos iguales.

¿Iguales? ¿Quién ha dicho iguales? No, compañeros. Para ser iguales, sería necesario haber dado la sangre, la vida, los deudos — padres, hermanos, hijos, — como lo han hecho nuestros hermanos del Norte; ir postulando por estos mundos en busca de una solidaridad que se les regatea, generalmente por los satisfechos de todos los tiempos.

Todos protestamos de un día sin pan y no nos damos cuenta que ellos, nuestros refugiados, han pasado semanas enteras sin probarlo, huyendo de la metralla fascista y luchando contra esa maldita canalla.

Estos son ellos. Nosotros, por deber de humanidad, por solidaridad de idealistas y de antifascistas, debemos proporcionarles lo necesario, es nuestra obligación, y sin hacer comentarios, si no queremos sentar plaza de inhumanos, fascistas o de esa canalla callejera que hace coro a todas las murmuraciones y a las ruindades que tanto cultiva el fascismo oculto y vergonzante.

LUIS ARAGAY
del Sindicato de la Construcción

Pronto, queridos niños, muy pronto, saldrá a la luz,

PORVENIR

REVISTA INFANTIL

Que será, porque debe serlo, el periódico favorito de la infancia, por sus cuentecitos e historias de deleite e instrucción. Editado por la «Federación Regional de Escuelas Racionalistas de Cataluña», se puede esperar todo lo bueno, lo humano y beneficioso a la educación.

Debes comprarlo, compañero. Es para tí.

GRAFQUES UNIFICADES - GRANOLLERS